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Ваше Величество Король!
Ваше Величество Королева!
Ваши Превосходительства,
Дамы и господа!

  

  

Для меня большая честь приветствовать Вас в Эстонии. Надеюсь, что Ваше путешествие
из столицы Бельгии и Европейского Союза сюда, к восточной границе Евросоюза,
проходило приятно и без осложнений. Как это и должно быть в Европе. И эту Европу мы
формируем вместе – делаем ее лучше, безопаснее и дружелюбнее.

      

Не так давно ситуация в Европе была совсем иной – 60 лет назад тогдашний
премьер-министр Бельгии Поль-Анри Спаак, один из «отцов» Европейского Союза,
произнес на 3-й сессии Генеральной ассамблеи ООН речь, вошедшую в историю как
«Речь страха» (Discours de la Peur). Однако по своей сути это была речь Большой
Смелости, в которой премьер-министр Спаак сообщил делегату от Советского Союза,
что причиной беспокойства Запада является поведение Советской империи. Тогда
эстонцы выразили благодарность Бельгии и ее смелому премьер-министру. Попавшие в
свободный мир эстонские беженцы сделали это в открытом благодарственном письме
премьер-министру Спааку, а оставшиеся на родине эстонцы – без слов, в своих сердцах.

  

Сегодня все это в прошлом, и говоря о Европе мы говорим прежде всего о ее единстве и
смелости, в том числе и в сфере внешней политики и безопасности. Мы выражаем свою
особую благодарность солидарности и твердости Бельгии – она никогда не признавала
аннексии стран Балтии, а значит и Эстонии, Советским Союзом. Мы знаем, что
бельгийцы не боятся высказываться прямо и откровенно, не боятся говорить от сердца.

  

Мы также знаем, что бельгийцы не боятся принимать решения. Весной 2004 года, когда
членство стран Балтии в НАТО было вопросом нескольких дней, но НАТО по-прежнему
находилось перед дилеммой в отношении начала выполнения миссии по охране
воздушного пространства стран Балтии, именно Бельгия проявила смелость и
добровольно направила первые самолеты в небо Балтии, преодолев тем самым патовую
ситуацию. Результаты этого решения мы видим и ощущаем каждый день. Мы от всего
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сердца благодарны за это и никогда этого не забудем!

  

Благодаря расположению своей страны в центре Европы и вытекающего из этого опыта
бельгийцы всегда были убежденными европейцами и принимали участие в учреждении
и построении как НАТО, так и Европейского Союза. Могу заверить Вас, что поддержка
эстонцев Европейскому Союзу не просто сильна, она растет, как и поддержка членства
Эстонии в НАТО, в рамках которого наши страны участвуют в действиях международных
сил по обеспечению безопасности ISAF в Афганистане и в операциях по установлению
стабильности в регионе.

  

Нас объединяет как исторический, так и политический опыт. Но прежде всего стоящие
за этим люди, которые своей духовностью и мудростью, своим существованием как раз и
создавали нашу политику и историю. У нас много хорошего, которое нас объединяет. Мы
являемся странами с развитой информационной технологией, а также портовыми и
морскими государствами.

  

В обеих сферах у нас есть предприятия, связи между которыми укрепляются. Верю, что
проводящийся в рамках Вашего визита деловой и научный семинар внесет в это
укрепление существенный вклад. Если в средневековом Ганзейском союзе купцы из
Таллинна, в то время – Ревеля, активно торговали с Антверпеном и Брюгге, и в архиве
нашей столицы имеется много подтверждающих это грамот, то почему бы нашим
деловым контактам не развиваться и в сегодняшнем Европейском Союзе, где
двусторонние отношения также играют важную роль?

  

А теперь разрешите мне коротко остановиться на объединяющих наши народы и
культуры людях и на наших общих ценностях. Уже в 1484 году из Ревеля в Брюгге, к
мастеру Хансу Мемлингу был отправлен отцом учиться 15-летний юноша
нидерландского происхождения Михель Ситтов, который стал первым получившим
международную известность художником из Эстонии и который работал в то время при
дворах в Мешелене и Мадриде.

  

Созданные в Нидерландах произведения искусства попадали в Маарьямаа уже в
средние века. В наших музеях хранятся творения многих нидерландских мастеров. По
причине своей исключительности отдельного упоминания заслуживают заказанные в
Нидерландах гобеленовые ковры в Таллиннской ратуше, в каждый из которых вплетен
герб Таллинна и знак места изготовления – Энжена. Это большое счастье, что эти
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изготовленные в 1547 году ковры сохранились и мы имеем сегодня возможность
показать их Вам.

  

Современные связи в сфере искусства более динамичны, как и само время: в прошлом
году в Намуре прошла выставка работ известного в международном масштабе
эстонского художника Эдуарда Вийральта. И в начале того же 2007 года здесь, в
Таллинне, мы имели возможность познакомиться с работами Фелисьена Ропса. В
творчестве и мировоззрении Вийральта и Ропса, кстати, удивительно много общего.

  

Ваше Величество, Ваш визит для нас – большое и долгожданное событие. Мы знаем, как
Вы любимы Вашим народом, являясь символом государства и его единства.

  

Уважаемая Королева, мы много слышали о Вашей благотворительной деятельности. В
вашем сердце дети, образование, наше будущее. О широте Ваших интересов и жажде
знаний свидетельствует и Ваш завтрашний визит в Центральную Эстонию. Мы хорошо
знаем о Вашей активной работе по поддержке изящных искусств. Мы желаем Вам
энергии и успеха в Вашей благородной деятельности!

  

В заключение разрешите мне вспомнить о временах примерно столетней давности,
когда еще молодая эстонская культура решительно поворачивалась лицом к Европе.
Задававшая тон того времени группа «молодых злых мужчин», которую мы знаем
сегодня под именем «Молодая Эстония», искала дорогу эстонцев к культурному
пространству Европы. Девиз «Молодой Эстонии» звучал так: «Будем эстонцами, но
станем и европейцами!». В этой связи у нас обычно принято говорить о Франции и
Париже. Как правило, при этом люди забывают, что в развитии эстонской литературы и
особенно театра, как и всей идеологии «Молодой Эстонии», важнейшую роль сыграл
бельгиец Морис Метерлинк, чью «Синюю птицу» и другие пьесы ставят в театрах
Эстонии снова и снова. Так Метерлинк, сам того не зная, внес свой вклад в становление
нас как европейцев.

  

Я желаю народу Бельгии счастья и любви и призываю поднять бокалы за здоровье
короля и королевы Бельгии, честь бельгийского народа, за благо всех нас!
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